

Regierungsrat, Rathausstrasse 2, 4410 Liestal

Eidgenössisches Justiz- und Polizeidepartement EJPD, Bern

[helena.schaer@sem.admin.ch](mailto:helena.schaer@sem.admin.ch)  
[michelle.truffer@sem.admin.ch](mailto:michelle.truffer@sem.admin.ch)  
[vernehmlassungSBRE@sem.admin.ch](mailto:vernehmlassungSBRE@sem.admin.ch)

Liestal, 24. September 2024

**Vernehmlassung betreffend Übernahme und Umsetzung der Verordnung (EU) 2024/1717 zur Änderung der Verordnung (EU) 2016/399 über einen Unionskodex für das Überschreiten der Grenzen durch Personen (Schengen-Weiterentwicklung) sowie Änderung des Ausländer- und Integrationsgesetzes**

Sehr geehrter Herr Bundesrat

Besten Dank für die Gelegenheit zur Stellungnahme im obgenannten Geschäft.

Der Kanton Basel-Landschaft begrüsst die geplante Harmonisierung der Anwendung der Vorschriften an den Schengen-Aussen- und Binnengrenzen.

In jüngerer Vergangenheit führten viele Schengen-Staaten während der Pandemie einseitig Binnengrenzkontrollen ein, was den Personenverkehr erschwerte und negative Auswirkungen auf Lieferketten hatte. Mit den vorliegenden Änderungen soll dies künftig vermieden werden. Die Revision soll es ausserdem den Schengen-Staaten ermöglichen, gezielter und einheitlicher gegen schwerwiegende Bedrohungen der öffentlichen Gesundheit und des Terrorismus vorgehen zu können.

Da mit den vorliegenden Änderungen auch keine personellen oder finanziellen Auswirkungen für unseren Kanton zu erwarten sind, kann der Weiterentwicklung des Schengen-Besitzstands zugestimmt werden.

Hochachtungsvoll

Isaac Reber  
Regierungspräsident

Elisabeth Heer Dietrich  
Landschreiberin